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Ata Nº 001/2021 – Comissão de Pós-Graduação Lato Sensu (COLASE)  

 

No dia 17 de setembro de 2021, às 14h, reuniram-se os membros do 
Comissão de Pós-Graduação Lato Sensu (COLASE) da Universidade Federal 
do Rio Grande - FURG, na sala virtual do ZOOM: os(as) professores(as) 
Eduardo Resende Secchi (Pró-reitor de Pesquisa e Pós-
Graduação/PROPESP), Andrea von Groll (DIPOSG/PROPESP), Fabiana 
Schneck (CAPG/PROPESP), Ana do Carmo Goulart Gonçalves (Docência dos 
anos iniciais do Ensino Fundamental), Denise Varella Martinez 
(Especialização para Professores de Matemática, modalidade EaD), 
Fernando Amaral (Residência Jurídica - EMAJ), Francine Antelo (Qualidade 
e Segurança de Alimentos - EQA, Campus SAP), José Antônio Antiqueira 
(Gestão Ambiental em Municípios), Juliana Lapa Rizza (Educação para a 
Sexualidade - EaD), Luciana Souza de Brito (Arquivos Permanentes - 
ICHI/FURG), Mariana Appel Hort (Abordagem Multidisciplinar em 
Dependência Química), Ricardo Nagel Rodrigues e Paulo Lilles Jorge Drews 
Jr. (Robótica e Inteligência artificial), Silvana Schwab (Linguística e Ensino 
de Língua Portuguesa),Sonia Marisa Hefler (Diversidade Vegetal - ICB), Suzi 
Samá (Ciência é Dez – EaD), Vanessa Caporlingua (Educação Ambiental). O 
Prof. Eduardo iniciou a reunião com o primeiro ponto da pauta 1) 
Apresentação da nova composição da DIPOSG: o qual ele apresentou a 
profa. Andrea von Groll como nova Diretora de Pós-Graduação e a profa. 
Fabiana Schneck como nova Coordenadora de Acompanhamento à Pós-
Graduação e fez um breve histórico das duas professoras para assumirem 
as referidas posições na DIPOSG. Posteriormente ele passou a palavra a 
Profa. Andrea que abordou o segundo ponto 2) Informes: alterações 
curriculares: a profa. Andrea trouxe as informações da Instrução Normativa 
nº 007/2011 que dispensa o COLASE da análise e aprovação de alterações 
pontuais, em especial no que se refere à criação, extinção e reformulação 
de disciplinas e de credenciamento de docentes, devendo ser encaminhado 
para a DIPOSG que realiza o encaminhamento direto para o COEPEA. A 
seguir o Prof. Eduardo passou para o terceiro ponto 3) Reestruturação 
curricular do curso de pós-graduação lato sensu em Robótica e 
Inteligência artificial: sendo convidado o Prof. Paulo Drews Jr. para 
apresentar a reestruturação do curso de especialização em Robótica e 
Inteligência artificial. Antes dele iniciar a apresentação, a Profa. Andrea 
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destacou que esta reestruturação apresentava duas mudanças que deviam 
ser apreciadas pela COLASE: a inclusão de mais uma instituição 
internacional e um novo país (o curso já é em cooperação com a UTEC do 
Uruguai), ingressando a Universidade Nacional de Rafaela da Argentina. 
Neste caso também deve ser aberto um processo de convênio com a nova 
instituição e este processo já estava em andamento junto a REINTER e a 
segunda alteração era que o curso passaria do modelo presencial para o de 
Educação a Distância (EAD). Neste caso o projeto pedagógico deveria ser 
encaminhado para a Secretaria de Educação a Distância para a emissão de 
um parecer que indique que o Projeto Pedagógico está adequado para o 
formato EAD. O professor Paulo informou que já fez estes 
encaminhamentos, mas como o parecer não estaria pronto para a reunião 
do COLASE, ele pediu para fazer a apresentação como já programado para 
a apreciação dos demais integrantes do COLASE. O prof. Paulo realizou uma 
apresentação do curso e justificou as mudanças propostas. Ao final da 
apresentação, o Prof. Eduardo encaminhou para os demais coordenadores 
a possibilidade de apreciarem as alterações do projeto, porém a PROPESP 
só encaminharia para o COEPEA após o parecer favorável da SEAD. Os 
coordenadores concordaram de forma unânime com o encaminhamento 
proposto e também com as alterações propostas para o curso, 
parabenizando e desejando sucesso para o novo formato do curso. Após 
aprovação a Profa. Andrea abriu para os 4) Assunto gerais e o Prof. Paulo 
perguntou aos colegas como foi o desafio da realização dos cursos de 
especialização de forma virtual para os cursos presenciais. Pelo chat as 
professoras Sônia, Mariana e Denise informaram que não abriram turma 
desde o modelo remoto e a profa. Simone relatou que está sendo de forma 
remota e os professores da rede estão participando do curso, sendo uma 
boa experiência. Em não havendo mais assuntos a tratar, a reunião foi 
encerrada e a presente Ata, que após lida e aprovada pelos membros do 
COLASE, será assinada pela redatora da ata a Profa. Andrea von Groll. 
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